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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 9. Sitzung des Ausschusses f. Feuerwehr u. Ordnung 
vom 09.02.2015 

Kleiner Sitzungssaal, Rathaus 
 

 
 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Ernst-August Rothert  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Helmut Bei der Kellen  
Herr Karl-Heinz Pilatus  
Frau Silke Schäfer  
Herr Markus Wahlers  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Imke Märkl  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Ufke Cremer  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Dieter Sieksmeyer  

Mitglieder FDP-Ballmann Fraktion 
Herr Werner Ballmann  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Frank Kresin  
Frau Anette Teckemeyer  

Gäste 
Herr Stadtbrandmeister Amin Schnieder  

Verwaltung 
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführerin 
Frau Melanie Schmitz  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Gerd Rehling  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
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Herr Henning Stricker  

Gäste 
Herr stv. Stadtbrandmeister Wilfried Menke  
 
 
Beginn: 18:00 Ende:  
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
20.10.2014 

  

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Haushaltsplanberatungen 2015   

 6   Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters 
der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bramsche, Orts-
feuerwehr Pente 

WP 11-16/696  

 7   Informationen   

 8   Anfragen und Anregungen   

 9   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

 
Vors. Rothert eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
RM Görtemöller fehlt entschuldigt. Er wird von RM Silke Schäfer vertreten. 
RM Gerd Rehling fehlt entschuldigt. Er wird von RM Dieter Sieksmeyer vertreten. 
 
 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
keine 
 
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

20.10.2014 
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Das Protokoll der Sitzung vom 20.10.2014 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Mitglied des Ortsrates Hesepe fragt, ob die Alfhausener Straße verkehrsberuhigt werden könne. 
Er habe diese Frage bereits im Stadtentwicklungsausschuss gestellt, sei aber an den Ausschuss Feu-
erwehr und Ordnung verwiesen worden. 
ESTR Willems antwortet, dass sofern es sich um eine bauliche Veränderung handele der Stadtent-
wicklungsausschuss zuständig sei. Im Moment sehe er bezüglich der Verkehrssituation keinen Hand-
lungsbedarf. Er ist sich sicher, dass diese Angelegenheit bereits im Ortsrat Hesepe thematisiert wor-
den und eine Antwort bereits ergangen sei. 
Vors. Rothert bittet zu prüfen, ob eine entsprechende Antwort an den Ortsrat ergangen ist.  
 
 
 
 
 
TOP  5 Haushaltsplanberatungen 2015  
 
EStR Willems stellt die den Fachbereich 2 betreffenden Angelegenheiten der öffentlichen Sicherheit 
und Ordnung vor. Die Teilergebnishaushalte und Teilfinanzhaushalte für die einzelnen Produkte wer-
den angesprochen. 
 
Bei Produkt 12299 Steuerung des Fachbereiches 2 wurde unter Pos. 19 ein falscher Betrag abge-
druckt. Hier ist ein Ansatz von 37.500 EUR statt 1.300,00 EUR zu berücksichtigen. 
 
EStR Willems schlägt vor, den Ansatz für Mieten für Fahrzeuge beim Produkt 12601 - Brandschutz 
von 2.000,00 EUR auf 3.000,00 EUR zu erhöhen. Das TLF 3000 für Hesepe ist bestellt und wird erst 
zum Ende des Jahres statt wie erwartet zum Mitte des Jahres ausgeliefert werden, sodass die Miete 
für das von der Berufsfeuerwehr Osnabrück gemietete LF 8 noch weitergetragen werden müsse. 
Bei den Anmerkungen der Bewirtschaftungskosten ist ein Fehler aufgetreten. Hier muss ein Betrag in 
Höhe von -4.500,00 EUR, statt 5.500,00 EUR berücksichtigt werden. 
EStR Willems führt die weiteren Beschaffungspositionen aus und gibt einen Überblick über die sons-
tigen Kosten. 
  
RM Ballmann schlägt vor, den Ansatz für die Beschaffung von Sauerstoffflaschen zu erhöhen, damit 
für die Feuerwehren die leichteren Kohlefaserflaschen angeschafft werden können. 
Es sollen 10 neue Sauerstoffflaschen angeschafft werden. Geplant ist laut Stadtbrandmeister Schnie-
der, die Anschaffung von insgesamt 10 Stahlflaschen, da diese in den Anschaffungskosten geringer 
sind. Die CF-Flaschen seien zwar wesentlich leichter und auch wünschenswert, sie sind aber auch in 
den Anschaffungskosten ca. ein Drittel teurer, als die üblichen Stahlflaschen. 
Nach kurzer Beratung schlägt der Ausschuss vor, bei Ersatzbeschaffungen auf die neueren leichteren 
Carbon-Flaschen umzustellen und den Ansatz um 1.000,00 EUR zu erhöhen. 
Stadtbrandmeister Schnieder bringt zur nächsten Sitzung des Ausschusses eine Stahlflasche und eine 
CF-Flasche zur Anschauung mit. 
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Die Position 27 von sonstiger Ausstattung soll um 1.000,00 EUR erhöht werden, sodass sich ein Ge-
samtbetrag in Höhe von 281.400,00 EUR ergibt. 
 
Des Weiteren ist für den Neubau des Feuerwehrhauses Engter, in der Finanzplanung bereits mit ei-
nem Betrag in Höhe von 1.500.000,00 EUR berücksichtigt, eine Verpflichtungsermächtigung in dieser 
Höhe aufzunehmen.  
 
RM Bei der Kellen schlägt vor, für den hauptamtlichen Gerätewart, im Rahmen des Neubaus des Ge-
rätehauses in Engter einen Arbeitsplatz einzuplanen. 
 
EStR Willems erläutert, dass zum Produkt 31540 Obdachlosenunterkünfte die Sanierung der Außen-
fassade für das Gebäude Malgartener Straße 12 in Höhe von 85.000,00 EUR aufzunehmen ist.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat den Haushalt mit den folgenden Änderungen zu beschließen. 
Produkt 12601 – Brandschutz  
Mieten für Fahrzeuge von 2.000,00 EUR auf 3.000,00 EUR zu erhöhen. 
Sonstige Ausstattung Erhöhung des Ansatzes um 1.000,00 EUR von 2.000,00 EUR auf 3.000,00 EUR 
Aufnahme der Verpflichtungsermächtigungen für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses in Engter 
in Höhe von 1.500.000,00 EUR 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  6 Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters 

der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bramsche, Orts-
feuerwehr Pente 

WP 11-16/696 

 
Der Ausschuss empfiehlt entsprechend der Vorlage Nr. 696 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
TOP  7 Informationen  
 
EStR Willems verliest die Informationen für den Ausschuss aus der letzten Sitzung. 
Fragen oder Anregungen bestehen hierzu nicht. 
 
 
 
 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen  
 



  Seite 5 von 5 

Vors. Rothert weist daraufhin, dass die Amtszeit der Schiedspersonen in diesem Sommer ausläuft. 
EStR Willems führt dazu aus, dass die Amtszeit der Schiedspersonen im Sommer auslaufe und über 
die Beteiligung der Ortsräte neue Schiedspersonen ernannt werden. Schiedsfrau Frau Kamp stehe 
auch für die nächste Amtszeit zur Verfügung. Schiedsmann Herr Voßkamp stehe aufgrund seines 
Alters nicht mehr zur Verfügung. Er fordert die Fraktionen auf Vorschläge zu unterbreiten, wer als 
Schiedsperson ernannt werden könne. 
 
 
 
 
 
TOP  9 Einwohnerfragestunde  
 
keine 
 
 
 
 
 
 
 
Pahlmann Ernst-August Rothert Melanie Schmitz 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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